

Lausanne, le 30 septembre 2024

COMMUNIQUÉ

La Commune d'Ecublens confirme ses trois étoiles du label « Commune en santé »

Dans la continuité de son engagement pour la promotion de la santé de ses habitantes et habitants, la Commune d'Ecublens obtient le renouvellement de sa labellisation « Commune en santé » avec une dotation de trois étoiles.

Sept ans après sa première labellisation, la Commune d'Ecublens confirme l'action quotidienne de ses autorités et associations en faveur de la qualité de vie de ses citoyennes et citoyens. Initiée par le Service des affaires sociales, familiales et du logement, la démarche a permis d'inventorier plus d'une trentaine de mesures de promotion de la santé mises en œuvre ou soutenues par la Commune d'Ecublens et par le Canton de Vaud. Puisqu'au moins trois mesures figuraient dans chacun des domaines d'action, la Commune obtient une distinction de trois étoiles, soit le maximum.

De nouveaux projets reliant la santé et la cohésion sociale

La Commune a innové avec de nombreuses nouvelles mesures entre la première labellisation et son renouvellement. Parmi celles-ci, des actions visant à rendre la santé plus accessible aux populations vulnérables. On peut citer :

- Le projet de l'Association 55+ d'Ecublens, favorisant l'émergence d'activités et la solidarité entre les habitants ;
- L'Open Sunday, qui met à disposition des enfants une salle de sport le dimanche après-midi durant l'hiver et encourageant la démarche participative dans le choix des activités non compétitives ;
- Un accueil parents/enfants pour les moins de 4 ans ;
- Des spectacles de théâtre/opéra, offrant des œuvres culturelles et de loisirs ;
- Des espaces interculturels pour les populations migrantes féminines, encourageant l'intégration et la cohésion sociale.

Ces actions emblématiques ont particulièrement été reconnues par Unisanté dans le cadre de la certification. Unisanté relève aussi l'initiative prometteuse du groupe de travail « Ecublens en santé », réunissant plusieurs services communaux et des acteurs et actrices locaux de la santé.

Le label Commune en santé

Le label Commune en santé est mis en œuvre dans le Canton de Vaud par Unisanté. Le label permet aux communes de faire un état des lieux et d'identifier leurs besoins de promotion de la santé et prévention. La démarche de labellisation donne une impulsion à l'intégration des associations locales et des citoyennes et des citoyens dans les processus décisionnels communaux. A terme, il améliore la cohésion sociale et la qualité de vie de la population. Réévalué tous les cinq ans, il bénéficiera dans le cadre d'Ecublens de pointages réguliers par les services communaux. La Commune se réjouit de ce renouvellement du label, qui marque une nouvelle étape en récompensant sa politique pionnière en faveur de la santé durable.

La cérémonie de renouvellement de la labellisation aura lieu le 5 octobre 2024 à Ecublens, dans le cadre de la semaine en santé. La Commune invite chaleureusement la population d'Ecublens à se joindre à cette journée festive et conviviale.

Informations : www.labelcommunesante.ch · www.ecublens.ch · communes.unisante.ch



Contacts pour les médias

- Pascale Manzini, Conseillère municipale, Ecublens, pascalle.manzini@ecublens.ch, 079 680 12 08
- Emmanuelle Garcia, Responsable du Secteur interventions communautaires, Unisanté, communes@unisante.ch, 021 545 19 10
- Jérôme Genet, spécialiste en relations médias, Unisanté, jerome.genet@unisante.ch, 079 556 90 03

À propos d'Unisanté, Centre universitaire de médecine générale et santé publique

Unisanté est un centre universitaire de médecine générale et santé publique qui couvre l'ensemble de la chaîne de soins : les soins de première ligne, les soins aux populations vulnérables, la médecine du travail, la promotion de la santé et la prévention, l'organisation du système de santé, ainsi que la recherche et l'enseignement universitaire. Son but est de maintenir et d'améliorer la santé de la population vaudoise.

Unisanté est le seul centre interdisciplinaire en Suisse réunissant sous un même toit un tel panel de compétences en santé publique et en soins ambulatoires. L'institution emploie un millier de personnes parmi lesquels une cinquantaine de membres facultaires. Unisanté publie plus de 400 articles dans des revues scientifiques et réalise environ 300'000 contacts avec des patientes et patients chaque année.

En savoir + : www.unisante.ch/apropos